

Zeitschrift: Der Filmberater
Herausgeber: Schweizerischer katholischer Volksverein
Band: 32 (1972)
Heft: 10

Rubrik: Förderung des schweizerischen Filmschaffens

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Förderung des schweizerischen Filmschaffens

Das Eidgenössische Departement des Innern hat aufgrund des Filmgesetzes über eine erste Serie der im Jahr 1972 eingereichten Beitragsgesuch entschieden. Von den 61 angemeldeten Filmen sind folgende sechs Werke mit einer Qualitätsprämie ausgezeichnet worden: «Les arpenteurs» (Produktion und Regie: Michel Soutter, Genf): 60 000 Franken, wovon 10 000 Franken für den Kameramann Simon Edelstein; «Die grünen Kinder» (Produktion und Regie: Kurt Gloor, Zürich): 45 000 Franken; «Volksmund» (Produktion und Regie: Markus Imhoof, Siglistorf): 35 000 Franken; «Einer von zwanzig» (Produktion und Regie: Fritz E. Maeder, Bern): 20 000 Franken; «Le Moulin Develay sis à la Quielle» (Produktion und Regie: Claude Champion, Pully): 20 000 Franken; «Zur Wohnungsfrage 1972» (Produktion: Hans und Nina Stürm, Zürich; Regie: Hans Stürm): 20 000 Franken. Ferner erhielten Studienprämien: «Arise Like a Fire/Pharmacie» (Produktion und Regie: Hans-Jakob Siber, Aathal/Seegräben): 4000 Franken; «Die Nägel» (Produktion und Regie: Kurt Aeschbacher, Rümlang): 4000 Franken; «Kreise» (Produktion und Regie: Marcel Spühler, Zürich): 3500 Franken.

Für die Herstellung von Filmen sind 253 000 Franken bewilligt worden: «La Sainte Famille» (schweizerischer Koproduzent und Regie: Pierre Koralnik, Zürich): 200 000 Franken; «Zur Situation der Frau im Grünen» (Produktion und Regie: Kurt Gloor, Zürich): 30 000 Franken; «L'agenda de Monsieur Jules» (Produktion und Regie: Franc Pichard, Ecublens): 12 000 Franken; «La Famille Baud de l'Auberson» (Produktion und Regie: Luc Bachofen, Genf): 11 000 Franken.

Weitere Beiträge in der Höhe von 305 500 Franken wurden für filmkulturelle Organisationen, die Ausarbeitung von Drehbüchern und die Vertretung des schweizerischen Filmschaffens im Ausland bewilligt.

Filmpodium Zürich

Das Filmpodium der Präsidialabteilung der Stadt Zürich zeigt in Zusammenarbeit mit dem Schweizerischen Filmzentrum im Cinéma Radium folgende Werke: Neue französische Filme: «Quatre nuits d'un rêveur» von Robert Bresson (23. Oktober), «La maison des Bories» von Jacques Doniol-Valcroze (30. Oktober), «Le temps de vivre» von Bernard Paul (6. November); zwei Filme von Nagisa Oshima: «Die Zeremonie» (13. Nov.) und «Das Tagebuch eines Shinjuku-Diebes» (20. November); neue deutsche Filme: «Warnung vor einer heiligen Nutte» von Rainer Werner Fassbinder (27. November), «Die Angst des Tormanns beim Elfmeter» von Wim Wenders (4. Dezember), «Die Bettwurst» von Rosa von Praunheim (11. Dezember) und «Salome» von Werner Schroeter (18. Dezember).

Filmgespräche über Alain Tanners Filme

Die reformierte Kirchgemeinde Zürich-Hottingen hat in ihrem Winterprogramm zwei Filmgespräche festgesetzt, die Filmen von Alain Tanner gewidmet sind. Das erste zu «Charles mort ou vif» hat bereits am 25./26. September stattgefunden. Das zweite wird sich am 6. (Filmvorführung) und 7. November (Filmgespräch) mit «La Salamandre» befassen.

Die Arbeit mit dem Kurzfilm

heisst eine Broschüre, die von der Diözesanstelle für Film, Funk, Fernsehen und Presse im Bistum Essen (D-43 Essen, Burgplatz 3) und der Film- und Fernsehliga im Erzbistum Köln herausgegeben wurde. Inhalt: Der Film als Mittel der sozialen Kommunikation; Der Kurzfilm in der Bildungsarbeit; Das Filmgespräch in der Bildungsarbeit; Modelle einer Kurzfilm-Arbeitshilfe, eines Filmseminars, eines Clubkinos; Kurzfilmtitel; Literatur; Anschriften. (F-Ko)